
“蛇包裹”吓坏西安快递员

杭州
18

岁姑娘不久前网上买了两
条虎斑游蛇，玩了两天因父母不让养，

便准备将宠物蛇快递给西安网友。于
是， 小姑娘将蛇放进鞋盒交给快递公
司。到了西安，快递员卸货时被小蛇缠

上手臂， 吓得不轻， 去医院检查花了
1720

元。

@

上官轩
007

： 姑娘你太狠了吧，

谁受得了这个啊，人家不进医院才怪！

@

想要环游世界的邮差： 活物不

能快递不知道么，更何况是蛇。

@glory35

： 应该是知道不让寄才
藏到鞋盒子里， 收件的快递员不一定
能发现。

@darkillzhou

： 收快递的快递员
要被开除了，这姑娘啊，一下子害了
俩！

@

赵南： 快递行业需要多方位修
整。快递不是要验货的吗？

（据新华报业网）

北京一办事大厅午休要清场

� � � �

近日有网友爆料， 在北京市朝阳
工商分局办事大厅等候办手续时，如
果赶上大厅工作人员午休， 所有办事
群众都会被保安轰出来， 大厅里有空
椅却不让坐， 办事群众要在路边等一
个半小时

(12

时至
13

时
30

分
)

。大厅管
理方称， 清场原因是办公窗口无人值

守不安全。

@

顿顿静河： 就不能安排专人
中午值守么？大老远跑去办事的人
能在大厅等会也好些啊，中午那么
热。

@

推特之烦恼： 办事的人不可能
卡着点，正好午休前就能办好事。很多

人一早就去， 中午也可能轮不到有办
事人员接待， 就出现了中午会有滞留
在大厅的人群。

@

幸运二胖儿： 你我中午也要
吃饭， 公司也有中午休息时间。说
句心里话，总不能因为他们是公务
员就不让他们吃饭、不让他们午休
啊！

@

丁丁微博客： 其实可以单独设
一个休息区，与大厅办事处隔离开，毕
竟大厅办事的会留下文件甚至公章，

与休息区毗连不安全。

“找老公培训”一天2800元

本月刚刚落幕的上海万人相亲会
上，一家“找老公培训班”格外夺人眼
球。这家号称“

90

天内找到梦寐以求好
老公”的婚恋培训机构，目前已开班授
课三年多。据悉，该班

2800

元起步，

160

个学员中，

6

成找到对象， 最小学员只
有
17

岁，还有不少外地学员。

@

逃学课戴表： 开设这个培训班
的人不是培训爱情而是心计， 参加这

个培训班的人找的不是老公而是钱和
权。

@3287407415

：现在真是什么都有
啊，找老公还要培训，要这样的话那我
们这些人不培训都找不到老公了么，

还是不培训都直接不用找了？

@

五百麦：办这个班就已经很奇葩
了，更奇葩的是，居然还有人花钱报名
去听。两个人相遇，相爱，相守，难道不

是靠缘分而是靠技巧吗？！

@Dear

晓月：

17

岁就参加这个？人
生价值就是嫁人？

@

周贵珍
88

： 只要付出自己的真
诚和耐心都可找到， 有自信的人根本
不需要培训， 还不如拿那学费投入慈
善或打造自身！

@

未出锅的麻花儿：还好不是“找
爱情培训班”，勉强可以理解吧。

@

生活需要从容不迫： 相遇靠缘
分，相守靠技巧，说白了就是彼此要懂
得过生活， 男的会赚钱， 女的要会持
家。

@

青青小石桥：存在即合理。
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@

新华社中国网事：【“意见”、“禁令”、“文件”缘何屡成“空头支票”】

住建部
5

月初下发“意见”，严禁在公园内设立为少数人服务的会所、餐馆
等。但记者调查发现，不少公园内会所、餐馆照常灯红酒绿。类似“意见”、

“文件”执行不动真格、不落到实处，跟“空头支票”无异，不仅伤害群众感
情，更伤害“文件”公信力。

@

中国之声：【北京、上海等大城市普遍存在“押床”现象，“逼停”救护车】

北京急救中心科研教学办公室主任张进军介绍，“押床”现象，即救护车将患
者送到医院后，因暂时没有床位收治入院，导致患者滞留在救护车内，影响救
护车正常运转，使其处于“停用”状态，从而危及急需救助病人的生命。

@

微天下：【珠峰上也会交通拥堵
?

】微软社交新闻网报道，今年以来，

已有
500

多人登上珠峰。由于登顶的最后关口、希拉里台阶很险要，每次只
能一人通过，人数太多造成了“拥堵”，有时要等上

4

个小时才能前进一丁
点。为此，尼泊尔计划限制人数同时架设梯子，引发争议。登山协会认为架
梯子降低了难度，有违登山精神。

@

夏骏：【富豪的身份】

1999

年《亚洲华尔街日报》曾评选出过去
1000

年中全世界最富有的
50

人，上榜的中国富豪
6

人：成吉思汗、忽必烈、和坤、

刘瑾、伍秉鉴和宋子文。除国王和统治者外，其他国家的富豪几乎都是银
行家和商人，中国的

6

位超级世界富豪除了伍秉鉴是商人外，其余
5

人中
2

人为帝王，

3

人是高官。

@

李佳佳
Audrey

：一些欧美女性与陌生人目光相遇时会微笑，热情又
迷人。而在中国，人人敌意般地冷漠着。曾和空姐朋友聊天，她说倒饮料送
餐食，只有不到十分之一的人会说谢谢，而能抬头望着她微笑的，还不到
1%

；到埠时，她们站在舱门口对每位乘客说感谢再见，人们往往视而不见
听而不闻避开目光加速而过。我们为什么不笑

?

@

北京青年报：因怀疑丈夫心里仍有前妻，安徽女子陈某网购铊化合
物，在一次聚餐中向丈夫前妻潘某下毒，致其重伤，出现脱发、无法行走等
症状。而这些毒物，来自北京一经营化学试剂的个体户，最初货源则是上
海一家正规化工公司。

@

张泉灵：这几天坐地铁出行，悟出几个道理来：

1．

能坐上座的有几类
人：头一站上的，坐到底的，动作快的，不跟大拨同一时间坐车的。人生好
像也如此。

2．

机构为啥越减越臃肿
?

只要想上的人多，总能下三个上五个。

3．

说老外地铁上一人捧本书、中国人地铁上人人玩手机的显然没考虑到
手机拿手上最不容易被偷的事实。

@

幸福帅哥妈：庆幸磊磊在这时候病了，妈妈刚来电话，说院里参加
演出的孩子刚从排练厅回来，晚上十点多，下午不睡觉，连轴转，连大人都
受不了，何况孩子。“六一”到底是谁的节日

?

是快乐“六一”还是苦难的“六
一”？领导们，你们与孩子共度“六一”的时候，有没有想过孩子的付出是如
此艰辛

?

@

张欣：朋友谈到孩子的教育，他特别看中孩子大学后，去做志愿者
那一两年。对一个刚出校门的人来说，能有一段时间“服务他人”，不考虑
自己，是多么难得的经历。我也希望自己的孩子以后能有这样的经历。

@

新华视点：【警惕！切勿包裹邮寄黄金首饰】为图省事，价值
50

余万
元的黄金金条、首饰竟然通过

EMS

邮件包裹邮寄，最终却不翼而飞。这是
太原警方日前破获的一起邮寄黄金被盗案。太原警方由此发出提醒，切不
可为节省路途开支，将本不应通过邮递方式传递的黄金、白银、货币等贵
重物品，通过邮递方式进行运输。

@

凡人肖申克：你不仅买不起房，还要忧虑食品有毒，医院见死不救，

孩子怎样上一所重点小学；你要晨起送孩子，陪他做作业到深夜，每天要
在令人烦躁交通系统里耗上两小时，要想办法托各种人情关系，在医院为
父母找一张病床。 突然间你发现一个小家庭， 要承担起整个社会失序后
果。———许知远。

@

思想聚焦：【请不要浮躁】我们只看到马云的成功，却不知道马云曾
经一天工作

20

个小时。我们只知道马云很有钱，却不知马云曾经吃了
9

个
月的泡面。我们只知道马云座驾是豪车，却不知道马云曾经骑单车上班上
了
3

年。成功学一直在毒害年轻人，勤劳致富，是永恒不变的真理！别一出
校门就梦想当马云，请先做好你自己！

@

新浪地产：【多地海景房上演“空城”】蓝天碧海银滩
,

成片海景房傍海
而建，但入住率不足两成。“海景房总价不贵但一年住不了两次。家里老人居
住不方便；房子很难出租

,

几乎常年闲置。”龙口、乳山、文登等地海景房都在
上演着空城计

,

超容量开发、大量占用临海沼泽防风林带，长时间闲置。

@

王以超：说件真事。我一朋友，在北京朝阳区有套房子，当然不是第
一套了；去年年底就琢磨着要卖，总价大概

200

万元，说卖了去外地买套别
墅养老。结果因为手头工作紧张，一直拖到这两天才有时间。昨天去中介
一问，涨到

300

万元了。他说真有“山中无甲子，寒尽不知年”的感觉。不知
道这个高房价，最后会由谁来买单？

@

财经网：《张艺谋的作业》一书作者、北大出版社作家方希称，她面
对面访问了张艺谋。对传闻，张总结说“意思是我有三、四、五个女人，七、

八、九、十个娃。”方问“你咋不回应
?

”张说：“别人一泼脏水我就洗，这一年
到头改天天洗澡玩了

?

”

@

望东方周刊：【最适合做回锅肉的猪种濒临灭绝】中国是世界第一
养猪大国， 也是猪种资源最丰富的国家。 然而， 最适合做回锅肉的猪
种———成华猪，已经濒临灭绝。成华猪长成出栏需要

7

个月左右，是普通瘦
肉型猪的一倍还多。由于经济效益低下，成华猪遭到广大养殖户和猪场的
无情抛弃。

@

华西都市报：端午将至，粽叶飘香，有业内人士透露，新鲜粽叶在制
作过程中，经过两次高温蒸煮，粽叶的颜色都会呈深绿偏灰黑或是黄色，

不会呈青绿色。为了美观，通过添加硫酸铜、氯化铜、工业碱等工业化工原
料回染制成“新鲜绿叶”，已是行业潜规则。

@

新华社中国网事：【不论出身共享平等机会， 方显和谐社会的包容
多彩】高考临近却有农村孩子弃考，读书路不通打工是归宿，迫使山里娃
无奈放弃梦想。高校农村生源下降，教育资源分配不公，才会让农村学生
感慨大学不属于他们。破除城乡二元，促进教育公平，改革的步子或许可
以再大些。

@

竹林潇潇
82

：公交车上，一个小男孩上车后央求司机不要开，再等
一下他妈妈，等了一分钟还不来，一女乘客开骂了：一车人都有事，凭什么
要等。司机准备开车，男孩着急了，说：我妈马上来了，叔叔别开。又等了一
会儿终于他妈妈上来了，乘客还在骂。我把座位让给了这对母子，男孩哭
了。后来我发现，他妈妈是个瘸子。

@

思想聚焦：【境界】人的精神有三种境界：骆驼、狮子和婴儿。第一境
界骆驼，忍辱负重，被动地听命于别人或命运的安排；第二境界狮子，把被
动变成主动，由“你应该”到“我要”，一切由我主动争取，主动负起人生责
任；第三境界婴儿，这是一种“我是”的状态，活在当下，享受现在的一切。

@

当朝犀利哥：中国式教育“七种武器”：

1.

“要听话”用来杀自由；

2.

“要孝顺”用来杀独立；

3.

“就你跟大家不一样”用来杀个性；

4.

“别整天琢磨
那没用的东西”用来杀想象力；

5.

“少管闲事”用来杀公德心；

6.

“养你这孩
子有什么用”用来杀自尊；

7.

“我不许你跟他（她）在一起”用来杀爱情。

来源：新浪微博

学 习 机 、 ipad 、 黄 金 文 具 盒 ……

别让儿童节成了“拼爹节”

“一名小学教师发帖称，下课时听到班
上的学生讨论‘六一’礼物，让她吃惊的是
儿童节竟成为一些孩子‘拼爹’、‘拼富’的
节日。不管是家长还是学校，都应该对这种
攀比行为进行及时制止和正确引导， 否则
影响孩子的未来。”

5

月
28

日，网友“

@

武进
礼嘉派出所”发帖呼吁，还孩子们一个干净
快乐的“六一”儿童节！

该条微博引发网友们对儿时儿童节的
美好回忆， 也有网友表达了对儿童节的看
法。

单纯一些，家长不必每次都送礼物

@mrcoolin2010

： 我爹送我学习机、我
爹送我

ipad

、 我爹拿三万元带我去孤儿院
送礼物……儿童节，竟然成了“拼爹节”。

@1011

乐天：“六一”快到了，某些商家
以金价走低为噱头，鼓励家长趁机抄底，为
娃积累财富，黄金文具盒、

24K

金笔……充
满铜臭味的礼物让人作呕， 我小时候的儿
童节礼物不过是个军绿色挎包， 最花哨的
礼物就是变形金刚了……所以， 还娃一片
纯净的天空吧，别让儿童节变成“拼爹节”！

@

曹铀：把孩子的节日还给孩子，单纯
一些，家长不必每次送礼物，要送就送书籍。

@

可以花道：“六一” 儿童节千万别变
成“拼爹节”，带着孩子一起插插花、品品
茶， 或是到郊外感受大自然……而不以物
质的攀比为炫耀。换一种角度，让孩子从生
活的点点滴滴中能有所收获。

@

明哥
8237

：儿童节变成“拼爹节”，实
在令人无限感慨。但这与孩子没关系，始作
俑者是社会和他们的父母！

@

甘琼芳： 采访某社区幼儿园庆“六
一”。下午两点，烈日当头。领导慰问后赶紧
闪到阴凉处， 小朋友们分成几拨儿在完全
露天的舞台上一遍遍彩排， 隔着几米远也
能看到孩子们大颗汗珠滴落， 还有小男孩
头戴红花身穿粉裙混在其中。 老师指挥孩
子们边跳边冲摄像机笑。

写条微博致我逝去的儿童节

@

青希荷莲：以前的儿童节，是清新欢
乐的，学校带领大家齐声唱歌，放学后携同
学去公园放气球， 一点点小钱买来小人书
偷读， 穿着花衣服……一点点童真串起了
想象的天空。

@Amy

缪小婷： 最有印象的儿童节是
参加学校组织的游园会，还有钓鱼等等，我
还记得奖品好像是奶糖， 结果那奖品一直
被我珍藏， 直到融化了的奶糖粘在了抽屉
上。

@

税天蝎的张白羊： 我的最后一个儿
童节，老妈带我去了她曾经当知青的地方，

和那里的孩子一起下河摸鱼，爬树捉知了，

在果园里烧土豆吃。

@

耀阳
nicoletang

：小时候，爷爷总会在
我中午去学校的时候塞给我几毛钱买零
食， 奶奶总会往我口袋里塞几颗糖……无
比想念舌尖上的儿童节。

@

封庄李宣伟：想着我们曾经的童年，

唱着小虎队的歌曲，吃着拉丝糖、酸梅粉、

跳跳糖，看着葫芦娃、黑猫警长、哆啦
A

梦，

玩着魔方、竹蜻蜓、滚铁环，成群的小伙伴，

虽然简单，但很快乐。

@

静碟恋宇：曾经，我是一个无忧无虑
的孩子。爬树，上山采蕨，玩过家家，爬房
子，玩石子，养花……可如今，这些已经成
为闲暇时候的安慰和念想。“六一”了，写条
微博致我远去的儿童节。

〉〉〉专家说法
家长尽量与孩子一起过儿童节

针对网友热议的这一话题，郑州
12355

青少年维权及心理咨询中心主任袁林方
5

月
29

日接受记者采访时表示， 家长应该尽
量跟孩子一起过儿童节，多些花样和形式，

给孩子带来更多的快乐。 但一定要把握住
度， 做得过的话肯定会给孩子的认知造成
一定的危害。

他说， 孩子玩时离不开家长的引导和
监管， 这样才能保证孩子玩耍的质量和安
全。很多家长平时没时间陪孩子玩，更不用
说去欣赏孩子的良好表现。 儿童节跟孩子
一起玩， 一方面给孩子一个展示自己的机
会；另一方面，家长也能在与孩子的亲密沟
通中与孩子一起重温童真， 享受孩子带来
的快乐。 家长也可以带领孩子参加群体活
动，让孩子在活动中找到公平，满足他们的
心理需求。 但家长不要人为地把孩子的单
纯变得复杂化，更不要把捐款等“伪善”行
为强加给孩子， 以免助长他们的虚荣心和
攀比习惯，最终扭曲孩子的认知观念。

青岛车管所首创网店业务网友齐夸此举有新意有诚意

补领驾驶证？ 可找“淘帮办”

5

月
28

日，青岛车管所开设的“青岛车
管淘帮办”在淘宝网正式营业，专门办理替
青岛车主补办驾驶证、机动车号牌、行驶证
等业务。据悉，青岛车管所开网店尚属全国
首创， 这一利民之举也引起了很多网友的
夸赞。而车管所方面“我们不怕有差评”的
表态，更令网友觉得服务有诚意。

在“青岛车管淘帮办”的店铺上，挂出
了
10

种“商品”，分别是补领机动车行驶证、

补领机动车号牌、补办驾驶证等。青岛《城
市信报》 报道， 车管所相关负责人陈科长
说：“很多关注‘青岛交警’微博的市民是

25

岁到
40

岁左右的网友， 通过和他们交流发
现他们办理业务咨询的方式， 多以网络为
主。按照常规，市民想要办理补办驾驶证业
务，必须要前往车管所或服务站办理，这样
可能会影响市民当天的工作。 而如果在淘
宝上办理业务， 市民们则可以坐在电脑前
拍下‘商品’，将资料通过网络传给我们就
行，这样既方便又节约时间，支付宝支付也
十分安全。”

陈科长介绍，“我们目前办理几种业
务，全部都是只收取工本费，如办理驾驶证
只收取

10

元，网友将资料从网上传给我们，

我们自己去跑腿帮助办理， 待证件办理完
毕，我们会将证件等寄到市民家中，非常方
便。”陈科长告诉记者目前有两位工作人员
专门办理淘宝上的业务，“以后网上可以办
理的业务将根据市民需要慢慢增加。”

记者得知， 车管所在淘宝网上开店办
理业务的行为， 属全国首例；“青岛车管淘
帮办” 还是全国唯一开设淘宝店铺的政府
部门。开店第一天已办理

3

笔业务，网友给
出了全

5

分的评价。

陈科长表示，“我们不怕有差评， 我们
会做好本职工作，迎接市民的检验。”

〉〉〉网友评论

方便群众，牛！

5

月
29

日下午，记者在登录“青岛车管
淘帮办”店铺时发现，车管所的“店家”并不
如其他淘宝“店家”勤奋，两名客服都已下
线。原来，客服的工作时间是周一至周五早
上
8

时
30

分至
11

时
30

分。

尽管如此， 还是有很多网友赞扬青岛
车管所开网店的举措。

网友“坦途新港”说：“这种做法要得，

方便群众，扩展服务覆盖面，牛！”

网友“仁义礼智信秦鹏飞”表示：“从制
度上完善举措，杜绝安全隐患，可以说是个
好办法。便民公开，还可杜绝黄牛！”

网友“蔷薇的幸福花园”则认为：“不知
别人怎么看， 个人总觉得不靠谱， 虽有新
意，但公安机关不是商家，做好基础服务工
作才是根本！”

体验：打通服务电话被称“亲”

“办理车管所业务上淘宝网。” 当说出
这句“广告语”时相信很少有人会相信。淘
宝上有各式各样的店铺， 但从未有政府机
关开设店铺办理业务。

5

月
28

日青岛车管所
开设的“青岛车管淘帮办”在淘宝网正式营
业， 青岛车管所成了全国唯一的政府部门
开设淘宝店铺的机构。

记者点击进入“青岛车管淘帮办”淘宝
网页，上面显示了

10

个“商品”，有补办驾驶
证

(

市内四区
)

、补办驾驶证
(

其他区市
)

、补
办机动车号牌、补领机动车行驶证、山东省
青岛市鲁

B

字新交规车管所专用固封、青
岛市机动车年审异地代审函等

10

个商品，

并且售后服务非常完善。

记者在网页上找到了联系电话， 打过

去后清新的声音传来，“亲，您好，我们是青
岛车管淘帮办。”记者询问了几个补领机动
车行驶证的相关问题， 工作人员很详细地
给予了解答。 记者得知， 所有相关的“商
品”，均可在网上“拍”下来办理，通过快递
的方式邮寄到市民家里。

〉〉〉评论
车管所网店开了，很好

未来服务要加强，更好

青岛车管所的创举， 其态度和做法无
疑是很值得赞许的。而且，通过支付宝的付
款方式让市民有了更多自己做主的感觉。

毕竟，市民收货之后，点了“确认付款”车管
所才能收到款。 之前在医院开通淘宝挂号
之后，就曾有网友提出，政府的公共服务也
应该通过淘宝的形式实现， 增加市民便利
的同时，还能让市民能够评价、监督服务质
量。现在青岛车管所这样做了，也算在一定
程度上践行了网友的设想， 无疑是一个重
大的突破。

不过，很难说“青岛车管淘帮办”是一
个真正的网店，这不是喊一句“亲”就能实
现的。它虽然有网店的形式，但说到底仍然
只是一个网络政务平台而已。 市民有多大
胆量给“青岛车管淘帮办”差评呢？就算给
了差评有用吗？ 会不会纳入有关责任人的
考核？这些都需要思考。

但“青岛车管淘帮办” 毕竟是个新事
物，我们对其抱有期待，也希望它积极自我
完善，勤维护，多“上新”，这样市民的更多
需求才能得到满足。

小帆船如何放入威士忌酒瓶
网友晒“瓶中船”惹人好奇

@

小飞
_FLY

：酒瓶里装木船，很有创意，可
是究竟是怎么放进去的呢？好奇中……

【记者追访】近日，市民小李转发的一则关
于“瓶中船”的微博让网友很好奇，船是怎样放
进去的呢？

据小李介绍， 该图是他转发网友
@Killer-

nine

微博的图片，他猜测这个“瓶中船”应该也
是该网友制作的。 记者联系上

@Killer-nine

，他
叫田室臻，是四川成都的网友，这个“瓶中船”是
他今年

4

月下旬花了
3

天时间做成的。

他说，帆船之所以能放进瓶子里，是因为船
帆位置有个支架可以放倒。 船身能通过瓶口很
重要，推进去后，再用铁丝或者长镊子将船帆拼
装立起就行。“其实帆好做， 主要是船体做起来
很复杂”。

他提供了自己在果壳网详细讲解制作过程
的帖子，从量瓶口直径开始，用木头锯船身，做
帆船， 他把每一步都做了详细的介绍。“瓶子就
是威士忌酒瓶，船身是木头，制作工具有锯、砂
纸、锉子、直尺、帆绳等等”。

(

耿珊珊
)

□

贺心群

□

武威


